

2014年11月19日(水)

## 所論諸論



### 降旗 達生

ハタコンサルタント代表取締役

親子2代、同じ仕事をする人に抵抗がある人がいる。「父親と同じような苦労をしたくない、父親の仕事なんか嫌いだ」という思いがあるのだろう。

でも本当に父親の仕事が嫌いなのでしょうか。

「いつも家でグータラ

している」「いつも建設業は先が見えないと言っている」「体がきつそうで、いつも家でグログロしている」

そんな父親の姿を見て、自分勝手に「こんな仕事だらう」と思い込んでいるのだろう。父親が現場監督をしている人がいる。その方が

幼いときのことだ。「大雨の日に、いつのまにか祖母がいなくなってしまった。家族全員で探しにいくと、祖母は父が初めて架けた橋に

て自分と3代に渡って建設業に取り組むようになつたのは大雨のおかげだ。また別の人々は今、建設職人をしている。

## 親子2代で働く

いました。父が『心配したんだぞ』と怒鳴る。祖母は『息子（私の父）が架けた橋が落ちていなか心配で見に行つた』と言いました。それを聞いた父は『俺が架けた橋が落ちるはずないだろ』といながら涙ぐんでいました。

彼は今、建設業で働いている。祖母、父、そして、隣の家のスース姿のお父さんと比べてしまふ

と、子どもには自分のお父さんがみすぼりしく見えるものなのだけれど。

「私が小学生のある日、自宅を改装することにな

り、父が自ら自宅の壁を塗りました。私は初めて

父の姿を間近でみまし

た。てきぱきとした動作

で仕事を進め、きれいに

壁を仕上げていく姿を初

めて見ました。これまで

カッコ悪いなんて思つて

「ヒーロー」のように見

いた父でしたが、その姿

をみて見惚れてしまいま

した。あの感動は今も忘

りません。」

ある建設会社の女性後

継続者は、現社長の娘

さんだ。以前は「社長

（父）が嫌い」だったそ

うだ。その会社の社員さ

んに聞いた。

「正直、10年前まで会

社の事務所で遊んでいた

きた。その電話に出た父

はなんと英語で話し始め

た。

私は父が英語を使うの

を聞くのは初めてのこと

だった。何を言つている

のかさっぱり分からな

い。しかしそれまで酔っぱらいだった父が、その日から「ヒーロー」に見え

るようになつた。

この文章を読んでおら

れるお父さん。たまには

家でも仕事をしよう。

奥様やお子さんを現場に連

れて行こう。ついでにお

子さんの友達も一緒に連

れて行こう。そして仕事

ぶりをかっこよく話そ

う。時にはヘルメットも

かぶつう。

建設業や自分自身に対

して自虐的になつていて

はダメだ。

子どもにかっこいい姿

を見せることが、建設業

の担い手不足の最高の解

策だと思つ。